



La ronda Las Fuentes durante su actuación.

QUEIMADELOS

La ronda Las Fuentes ganó el tradicional concurso marcerero de Reinosa

A. Q. Reinosa

Las rondas Las Fuentes de Reinosa, El Ligerucu de Fresno, La Pozona de Santander y Centro de Mayores, finalizaron por este orden, su participación en el concurso de marzas de Reinosa de la presente edición, en una jornada marcerera con buena climatología y con gran animación de mozos cantando por la capital campurriana y su entorno.

La ronda Las Fuentes de Reinosa se proclamó la tarde del pasado miércoles, 28 de febrero, ganadora del tradicional y reconocido concurso de marzas 2007, celebrado como novedad en la Plaza de la Constitución de Reinosa, debido a que la tradicional Plaza del Ayuntamiento se encuentra en obras.

Son bastantes las ediciones en las que ha participado esta ronda que lleva mas de cuatro décadas de existencia cantando, y en esta ocasión recibió un primer premio dotado con 300 euros.

El segundo puesto del certamen, galardonado con 270 euros en metálico, fue para la ronda El Ligerucu de Fresno del Río, mientras que el tercero y cuarto premios, dotados con 240 y 210 euros, correspondieron por este orden a las rondas La Pozona de Santander y Centro de Mayores Tercera Edad.

El premio al mejor farol, consistente en 50 euros, se entregó a la ronda del Centro de Mayores Tercera Edad. Durante el certamen, presidido por el alcalde del municipio José Miguel Barrio y la reina y damas de las pasadas fiestas mateas, todas las rondas participantes debieron interpretar, con carácter obligatorio y a una sola voz, las canciones *Marzo florido* y *Los sacramentos de amor* junto con una tercera tonada de estilo libre campurriano. La jornada se desarrolló con buen tiempo lo que hizo que la presencia de público fuese bastante numerosa.



Integrantes de la ronda infantil El Molino.

QUEIMADELOS

La ronda infantil El Molino recorrió las calles de la localidad

Requejo acogió, una vez más, a los mozos cantando las marzas

A. QUEIMADELOS. Requejo

En el pueblo de Requejo un año más la voz de los mozos resonó en las calles cantando las marzas como desde hace siglos se cantan. Mientras la Ronda La Esperanza cantaba a los mayores de Campoo en la Residencia de Ancianos San Fran-

cisco de Reinosa y en los pueblos de Valderredible, una nueva generación de mozos, la Ronda infantil El Molino, (primer premio en el Día de Campoo) recorrían el pueblo de Requejo casa a casa comenzando con la consabida pregunta: "¿Cantamos, rezamos o caminamos?".

En Requejo, como tradicionalmente en toda la comarca, los mozos de cada edad se juntaban para cantar las marzas, rigiendo incluso una jerarquía de derechos de unos sobre otros. A veces surgían disputas, porque los más chicos se adelantaban a los mayores por aquello de que el que da primero da dos veces y tenían que andar listos para

evitar la revancha. Ahora, en pleno siglo XXI, volvieron a pedir licencia para cantar y una vez otorgada entonar las canciones que anuncian la llegada de marzo florido, desean toda clase de bienes a los vecinos (muy especialmente a las mozas) y terminan pidiendo la contribución "en duros o pesetas, chorizos o huevos, tocino y jamón ¡y el porrón!"

Posteriormente celebrarán la *Cena de las marzas* y, si bien ahora no hay la escasez que antaño hacía parecer manjares lo que hoy casi hasta sobran en cualquier mesa, disfrutarán un agradable momento de fiesta.

Es una costumbre que se vive intensamente en este pueblo que se honra en mantener viva la cultura tradicional.

Destacó una gran 'corrida de toros'

El Centro de Mayores de Reinosa celebró su 'Fiesta de Carnaval'

A. QUEIMADELOS. Reinosa

El Centro Social de Mayores de Reinosa celebró su prestigioso Carnaval, centrando este año la principal actividad en un gran concurso de disfraces, con premios para las categorías de grupos, parejas e individuales, destacando, además, la gran corrida de toros carnavalesca con los matadores *El Peque* y *El Colita*, los banderilleros *El Almendrita* y *El Campurriano*, el picador *El Julióbrigo*, abriendo plaza el alguacil *El Bolita*. Asistieron al encuentro festivo la directora general de Servicios Sociales del Gobierno de Cantabria, María Luisa Real González y la jefa

del Servicio de Mayores, María Ángeles Varela Antuña, que hicieron entrega de los trofeos a los premiados.

Asimismo asistieron a la fiesta socios y directores de otros centros de mayores de la región. Este evento lo organizó el Centro Social de Mayores con la colaboración de las Aulas de la Tercera Edad de Reinosa y de Juan José Gómez, *Pepín Caja*, que narró la corrida e hizo de crítico taurino y del torero cántabro *El Norteño* que cedió gentilmente los trastos de matar para la celebración de la fiesta.

No faltó de nada, con el artístico cartel al presidente, veterina-



'Autoridades' durante la corrida de toros en el Centro de Mayores.

QUEIMADELOS

rio y servicio médico con cirujano y enfermeras. Las elegantes y bellas manolas abrieron el desfile y acompañaron al presidente y autoridades durante el desarrollo de la corrida. Formó parte del jurado el personal de la emisora

local Radio Tres Mares.

Los diferentes grupos del centro contribuyeron con su aportación al engrandecimiento de la fiesta. Seguidamente hubo un animado baile.

El público, que abarrotó el cen-

tro convertido en plaza de toros portátil, reclamó para los toreros las orejas y el rabo, dieron la vuelta al ruedo, y además hubo una gran pañolada para que se repita el año que viene la *gran corrida taurina*.